

Inicio > Generales > Procuraduría abre investigación preliminar contra el presidente de Ecopetrol por inasistencias al...

## Procuraduría abre investigación preliminar contra el presidente de Ecopetrol por inasistencias al Congreso

octubre 28, 2024



FOTO DE ARCHIVO. El presidente del grupo energético colombiano Ecopetrol, Ricardo Roa, habla durante una conferencia de prensa en Bogotá, Colombia, 24 de abril, 2023. REUTERS/Luis Jaime Acosta

**Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, enfrenta un proceso disciplinario por no asistir a repetidas citaciones de control político en el Congreso, donde se cuestiona su gestión al frente de la compañía.**

La **Procuraduría General de la Nación** ha iniciado una investigación preliminar contra Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**, debido a las múltiples ausencias en los debates de control político en el Congreso de la República. Según el órgano de control, la decisión se tomó en respuesta a una solicitud realizada por el secretario de la Comisión Quinta Constitucional del Congreso, quien informó a la Procuraduría sobre los reiterados incumplimientos de Roa a las convocatorias hechas por los senadores. Esta situación ha generado preocupación entre los legisladores, quienes buscan abordar temas de alta relevancia para la empresa y el país.

El auto de apertura de la investigación, emitido por la Procuraduría, señala que el 16 de octubre de 2024, el secretario de la Comisión remitió un oficio en el que puso en conocimiento de la Procuraduría las **"reiteradas inasistencias del doctor Ricardo Roa Barragán, presidente de Ecopetrol, a algunas citaciones que dicha comisión le hizo con el fin de ejercer el control político frente a su gestión"**. Estas sesiones buscaban discutir temas sensibles para la compañía y el sector energético nacional, lo que resalta la importancia de la participación de Roa en estos espacios.

La **Procuraduría** ha ordenado la recolección de pruebas que puedan sustentar el caso, incluyendo documentos de las citaciones realizadas por tres congresistas de la Comisión Quinta. Los senadores José David Name, Marcos Daniel Pineda y Didier Lobo han liderado las convocatorias, y en ellas pretendían abordar cuestiones como la caída de utilidades de Ecopetrol, los negocios internacionales de la compañía y la importación de gas desde **Estados Unidos**. Estos temas han sido objeto de preocupación dentro del Congreso, ya que afectan la estabilidad y proyección de una de las empresas más importantes del país.

**"Están los oficios de las citaciones de control político realizados por los senadores José David Name; Marcos Daniel Pineda y Didier Lobo con el fin de tratar asuntos relacionados con la caída de utilidades de la empresa, negocios por fuera del país, importación de gas desde Estados Unidos"**, detalla el documento de la Procuraduría. Estos temas son críticos no solo para los accionistas de Ecopetrol, sino también para la seguridad energética de Colombia, lo que convierte la ausencia de Roa en un motivo de inquietud para el Congreso.

Adicionalmente, la investigación abarcará temas relacionados con las responsabilidades de Ecopetrol en los mercados internacionales, específicamente en la **Bolsa de Nueva York**. Según el auto, también se buscará esclarecer **"las razones por las cuáles las acciones y planes energéticos no han tenido resultados, y las medidas que ha tomado frente a las posibles demandas o responsabilidades frente a las obligaciones de la empresa en la bolsa de Nueva York"**. La situación de Ecopetrol en el mercado bursátil es clave, ya que los compromisos internacionales de la empresa tienen un impacto directo en la percepción de los inversionistas y en la economía colombiana en general.

En un intento por delimitar responsabilidades, la Procuraduría ha solicitado al Congreso que entregue documentos que permitan determinar si otros miembros de la **Junta Directiva de Ecopetrol** podrían tener alguna responsabilidad compartida en los cuestionamientos de los congresistas. Este paso indica que la investigación no solo se enfocará en la figura de Roa, sino que también podría extenderse a otros directivos de la empresa, especialmente si se encuentra que la falta de resultados en los planes energéticos y las posibles afectaciones bursátiles podrían ser responsabilidad compartida.

La apertura de esta investigación por parte de la Procuraduría refleja la preocupación por el manejo de Ecopetrol, una empresa que, como principal generadora de ingresos para el país, enfrenta desafíos significativos. Las ausencias de Ricardo Roa a los debates de control político son

### Últimas Noticias



**Netanyahu dice que aceptaría tregua de 48 horas en Gaza para liberar 4 rehenes**

Redacción1 La Libertad - octubre 28, 2024

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, dijo este lunes que estaría dispuesto a aceptar una tregua de dos días en la Franja de Gaza....



**Entre marimondas y carteles se desarrolló protesta por incumplimientos en el peaje Papiros**

Redacción1 La Libertad - octubre 28, 2024

<https://youtube.com/shorts/63bfki5yx2E7?si=0Q0X3g5o5yh5e0G9> Justo después de las 6:30 de la noche del domingo, cuando las talanqueras del peaje Papiros se cerraron tras el paso libre del fin...



**Por extorsión, quemaron maquinaria que trabajaba en la vía Guamal-Astrea**

Redacción1 La Libertad - octubre 28, 2024

Hoy los contratistas que están a cargo de la ejecución de la vía Guamal - Astrea fueron víctimas de los grupos al margen de...



**Rigoberto Urán se despide rodeado de estrellas**

Redacción1 La Libertad - octubre 28, 2024

El próximo 3 de noviembre, el ciclismo colombiano celebrará una jornada inolvidable: el retiro de Rigoberto Urán, quien ha decidido cerrar su carrera profesional...



**Cayó alias 'Taylor', presunto armero de 'Los Costeños'**

Redacción1 La Libertad - octubre 28, 2024

La Policía Metropolitana de Barranquilla capturó en las últimas horas a alias 'Taylor', presunto armero del grupo delincuencia 'Los Costeños', cuyo máximo líder es...

### Más Leídas



**Netanyahu dice que aceptaría tregua de 48 horas en Gaza para liberar 4 rehenes**

Redacción1 La Libertad - octubre 28, 2024

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, dijo este lunes que estaría dispuesto a aceptar una tregua de dos días en la Franja de Gaza....



**Entre marimondas y carteles se desarrolló protesta por incumplimientos en el peaje Papiros**

Redacción1 La Libertad - octubre 28, 2024

<https://youtube.com/shorts/63bfki5yx2E7?si=0Q0X3g5o5yh5e0G9> Justo después de las 6:30 de la noche del domingo, cuando las talanqueras del peaje Papiros se cerraron tras el paso libre del fin...



**Por extorsión, quemaron maquinaria que trabajaba en la vía Guamal-Astrea**

Redacción1 La Libertad - octubre 28, 2024

Hoy los contratistas que están a cargo de la ejecución de la vía Guamal - Astrea fueron víctimas de los grupos al margen de...

Cargar más >

Interpretadas por algunos sectores como una falta de compromiso hacia los asuntos de interés público.

A su vez, la investigación podría ser una señal de advertencia sobre la importancia de la transparencia y el compromiso en la gestión de empresas que tienen un impacto directo en la economía nacional y en la confianza de los inversionistas. Este proceso disciplinario pone de relieve la necesidad de un liderazgo responsable y comprometido, especialmente en un contexto donde el país enfrenta retos importantes en su transición energética y en el fortalecimiento de su posición en el mercado internacional.



Artículo anterior

Quando cantaba vallenato a todo pulmón, Policía captura en flagrancia a una mujer con brazalete electrónico para presos

Artículo siguiente

Rita Bendek regresa a las pantallas con 'Espiré sobre sus tumbas'

Artículos relacionados Más del autor



Generales  
Netanyahu dice que aceptaría tregua de 48 horas en Gaza para liberar 4 rehenes



Cultura  
Entre marimondas y carteles se desarrolló protesta por incumplimientos en el peaje Papiros



Destacada  
Por extorsión, quemaron maquinaria que trabajaba en la vía Guamal-Astrea



Deportes  
Rigoberto Urán se despidió rodeado de estrellas



Crónica Judicial  
Cayó alias 'Taylor', presunto amero de 'Los Costeños'



Deportes  
Barranquilla siente los latidos del Mundial de Fútbol Femenino de Amputados



# LA LIBERTAD

CON LA FUERZA DE LA VERDAD

Diario La Libertad - Con La Fuerza De La Verdad

Contáctanos: [webllibertad@gmail.com](mailto:webllibertad@gmail.com)

[Política de Privacidad](#)

## Te recomendamos leer:



Netanyahu dice que aceptaría tregua de 48 horas en Gaza para...  
octubre 28, 2024



Entre marimondas y carteles se desarrolló protesta por incumplimientos en el...  
octubre 28, 2024